
اإعداد/ م�شتاق محمد  يحيى

7 عرب وعالم

ڑ بروك�سل /14 �أكتوبر/ رويترز:
 ق��ال دبلوماس��ي في الاتحاد الاوروب��ي يوم  أمس 
الس��بت ان ممثلي اللجنة الرباعية لمحادثات السلام 
في الش��رق الاوس��ط س��يجتمعون الي��وم الاحد في 
محاولة اخيرة لاستئناف محادثات السلام الاسرائيلية 
الفلس��طينية وتفادي مواجهة بشأن دولة فلسطينية 

في الامم المتحدة.
ويأتي الاجتماع في نيويورك بعد يومين من اعلان 
الرئي��س الفلس��طيني محم��ود عباس انه س��يطلب 
عضوية كاملة للدولة الفلسطينية في الامم المتحدة 
في اجتماع الجمعية العامة للمنظمة الدولية الاسبوع 
الحال��ي مما ين��ذر بصدام دبلوماس��ي مع اس��رائيل 

والولايات المتحدة.
وقال الدبلوماسي »سيجتمع الممثلون في نيويورك 

اليوم الاحد«.
وجه��ود اللجن��ة الرباعية وتضم الاتح��اد الاوروبي 
والولايات المتحدة وروس��يا والام��م المتحدة جزء من 
حملة دبلوماس��ية مكثفة في الاسابيع الاخيرة تهدف 
إلى اقناع الفلس��طينيين بالتخلي عن خططهم لنيل 

اعتراف الامم المتحدة بدولة فلسطينية.
وتقول واشنطن واسرائيل ان اقتراع الامم المتحدة 
بشان الدولة الفلسطينية س��يضر بفرص مفاوضات 
الس��لام وأضافا انه لا يمكن اع��لان قيام دولة الا من 

خلال تسوية بين الجانبين.
واضافة الى تلك المخاوف يخش��ى الاتحاد الاوروبي 
حرج��ا محتملا ف��ي محفل دول��ي اذا انقس��م اعضاء 
الاتح��اد الس��بع والعش��رين ال��ى ثلاثة معس��كرات 

الاول مؤيد للمس��اعي الفلسطينية والثاني يعارضها 
ومجموعة ثالثة من الدول ربما تمتنع عن التصويت.

وردا على نوايا عباس قالت متحدثة باس��م كاثرين 
اش��تون مس��ؤولة السياس��ة الخارجي��ة ف��ي الاتحاد 

الاوروب��ي ان الاتح��اد الاوروبي لم يق��رر بعد كيفية 
التحرك في الامم المتحدة.

وقالت المتحدثة مايا كوسيانسيتش »الايام المقبلة 
حاسمة... للفلس��طينيين ان يقرروا خطواتهم التالية 

ولكن سنظل على اعتقادنا بان التوصل إلى حل بناء 
يمكن ان يحش��د اكبر قدر ممكن من التأييد ويسمح 
باستئناف المفاوضات هو السبيل الافضل بل الوحيد 
لتحقيق الس��لام وحل الدولتين الذي يريده الش��عب 

الفلسطيني«.
وتابعت »س��نضاعف جهودنا بالتعاون مع شركائنا 
في اللجنة الرباعية لبدء مفاوضات بين الجانبين في 
أس��رع وقت ممكن. يظل ذلك الس��بيل الوحيد لانهاء 

الصراع«.
وق��ال الرئي��س الفلس��طيني محم��ود عب��اس في 
خط��اب تلفزيوني ي��وم أم��س الأول  الجمع��ة »اننا 
نذهب الى الامم المتحدة للمطالبة بحق مش��روع لنا 
وهو الحصول على العضوية الكاملة لدولة فلسطين 

في هذه المنظمة الدولية«.
ويقول الفلس��طينيون ان ما يقرب من 20 عاما من 
المحادثات المباش��رة المتقطعة بشأن الدولة بموجب 
اتفاق��ات الس��لام المؤقت��ة ق��د وصل��ت ال��ى طريق 
مس��دود لاس��باب منها رفض اس��رائيل وقف توسيع 
المس��توطنات في الضفة الغربية والقدس الش��رقية 
وه��ي الاراضي الت��ي احتلتها في ح��رب 1967 والتي 
يريد الفلس��طينيون اقامة دولته��م عليها الى جانب 

قطاع غزة.
وانه��ارت آخ��ر جولة م��ن المحادث��ات الت��ي رعتها 
الولاي��ات المتح��دة بي��ن عب��اس ورئي��س ال��وزراء 
الاس��رائيلي بنيامي��ن نتنياهو قبل نح��و عام عندما 
رفضت اسرائيل تمديد وقف جزئي للبناء الاستيطاني 

في الضفة الغربية.

ممثلو اللجنة الرباعية لمحادثات السلام في الشرق الأوسط يجتمعون في نيويورك

مدغشقر توقع على خارطة طريق لإجراء انتخابات
ڑ  تناناريف /متابعات:

 قال وس��طاء واح��زاب سياس��ية ان رئيس 
مدغش��قر اندري��ه راجولين��ا اذع��ن للضغط 
الخارج��ي ي��وم أمس  الس��بت ووق��ع خارطة 
طريق سياس��ية تس��مح بعودة سلفه المنفي 
دون ش��روط قبل الانتخاب��ات التي تجرى في 

غضون عام.
ووق��ع عل��ى الاتف��اق اثن��ان م��ن الاحزاب 
المعارضة الثلاثة الرئيس��ية ف��ي البلاد وقال 
دبلوماس��ي اوروب��ي ان ذل��ك يمه��د الطريق 
أمام الدول المانحة لتعترف رس��ميا براجولينا 
رئيس��ا لاول مرة منذ قيادته لانقلاب في عام 

.2009
واكد الاتفاق الذي ابرم بوس��اطة مجموعة 
تنمي��ة الجن��وب الافريق��ي )س��ادك( رئاس��ة 

راجولينا رئيس بلدية العاصمة سابقا.
وصرح مام��ي راكوتواريفيليو رئيس الوفد 

الذي يمثل الرئيس السابق مارك رافالومانانا 
لرويت��رز عق��ب توقي��ع الاتف��اق في س��اعة 
مبك��رة من صباح يوم الس��بت »نحن راضون 
عن خارطة الطريق حت��ى ان لم تحقق جميع 

مطالبنا.
نعتقد ان م��ارك رافالومانانا س��يتمكن من 

العودة فور تشكيل ادارة مؤقتة«.
وعانت مدغش��قر من عدم استقرار وتراجع 
اقتص��ادي منذ اطاحة راجولين��ا برافالومانانا 
بمساعدة فصيل منشق من القوات المسلحة 

في مارس اذار عام 2009 .
وس��بق ان اعلن راجولينا ان رافالومانانا لن 
يع��ود للجزي��رة الواقعة في المحي��ط الهندي 
حتى يع��ود الاس��تقرار وان الرئيس الس��ابق 
يمك��ن أن يس��اءل ع��ن جرائ��م ارتكب��ت في 

الاسابيع الاخيرة له في السلطة.
وحكم على رافالومانانا بالسجن مدى الحياة 

غيابي��ا بس��بب مقتل متظاهري��ن على ايدي 
قوات خاصة قبل الاطاحة به.

وتدعو خارط��ة الطريق إلى س��رعة اصدار 
قانون عفو.

وق��ال فيليب��ي وي��لارت ال��ذي ي��رأس وفد 
الاتح��اد الاوروب��ي »المجتمع الدول��ي يعترف 

بخارطة الطريق.«
وعلق��ت عضوي��ة مدغش��فر ف��ي مجموعة 
تنمية الجن��وب الافريقي والاتح��اد الافريقي 

مع سيطرة راجولينا على السلطة.
وف��رض الاتح��اد الافريق��ي عقوب��ات على 
راجولين��ا وأكثر م��ن مئة من مس��انديه منذ 
م��ا يزيد على عام كما جم��د الاتحاد الاوروبي 
ومانح��ون آخ��رون معون��ات تق��در بملايي��ن 

الدولارات.
ولم يرد اي تعليق فوري بشان رفع العقوبات 

او تجميد المساعدات.

عواصم العالم

رئيس مدغشقر اندريه راجولينا. 

 دعوة أوباما إلى البقاء في العراق    
 نشرت صحيفة واشنطن بوست مقالا كتبه النائبان 
الجمهوريان جون ماكين وليندسي غراهام والديمقراطي 
جوزيف ليبرمان أجمعوا فيه على خطورة الانسحاب من 

العراق.
وقال الكتاب إنهم يأملون عدم صحة خبر بقاء ثلاثة 
آلاف جندي أميركي في العراق بعد الانسحاب، ويبررون 
تجاهل توصيات  النهج  بأن من شأن هذا  الأم��ل  هذا 
القادة العسكريين، وتهديد الاستقرار الهش في العراق 
بشق  أميركا  التي حققتها  المكاسب  جميع  وتعريض 
الأنفس للخطر بلا داع، وهي مكاسب كلفت الأميركيين 

دما ومالا. 
وأضاف الكتاب أنهم سافروا كثيرا إلى العراق، واجتمعوا 
مع القادة في بغداد والمسؤولين المحليين في جميع أنحاء 
البلاد، كما التقوا قادة عسكريين أميركيين ودبلوماسيين، 
وما سمعوه دائما هو أن الأمن والاستقرار في العراق 
يتطلب استمرار الوجود العسكري الأميركي بعد نهاية 
هذا العام، عند انتهاء الاتفاق الأمني   الحالي مع العراق. 
كما سمعوا أيضا أنه بالنظر إلى المهام الأساسية بعد 
نهاية عام 2011 التي تنفذها القوة الباقية، فإن العدد 
المطلوب من الجنود يجب أن يتراوح بين عشرة آلاف و25 
ألف جندي، ولكن أحدا لم يقترح أن ثلاثة آلاف سيكون 

عددا كافيا.
وشرح الكتاب مبرراتهم فقالوا إن هذه المخاوف وضعت 
أمام لجنة القوات المسلحة بمجلس الشيوخ في فبراير/

شباط الماضي من قبل كبار القادة المدنيين والعسكريين 
جيفري  جيمس  السفير  مثل  بغداد،  في  الأميركيين 

والجنرال لويد أوستن. 
وكما جاء في الشرح، هناك فجوات كبيرة في قدرة 
قوات الأمن العراقية التي لا يمكن أن تكون جاهزة قبل 
نهاية هذا العام، بما في ذلك جمع المعلومات الاستخبارية 
وتحليلها، وعمليات مكافحة الإرهاب، والتدريب والصيانة، 
وحماية المجال الجوي العراقي. وخلصوا إلى نتيجة مفادها 
إما بقاء بعض القوات الأميركية لمساعدة العراقيين على 
سد هذه الثغرات، أو انسحابها ولكن على حساب أمن كل 

من العراق وأميركا.

كما تطرق الكتاب إلى ما يبدو لهم أخطر مهمة لاستقرار 
العراق، فقالوا إن الوضع في الشمال هو ما يثير القلق، 
حيث يشتد التوتر بين العرب والأك��راد. ففي مناسبات 
عدة، كان آخرها في فبراير الماضي، كاد التوتر يتحول 
إلى عنف، إلا أن القوات الأميركية منعت نزاعا قد يشعل 
حربا أهلية جديدة. ولتجنب هذه النتيجة المروعة، فإنه 
من الضروري الاحتفاظ بوجود عسكري أميركي في هذه 
الأراضي المتنازع عليها بعد عام 2011، ومن المؤكد أن 

هذه المهمة لن تكون ممكنة بثلاثة آلاف جندي فقط. 
إلى  الداعين  بعض  تصريحات  الكتاب  ع��ارض  كما 
تخفيض الوجود الأميركي لدواع ضريبية، حيث قالوا إنه 
لا فرق في الميزانية بين ثلاثة آلاف جندي أو عدد أكبر من 
ذلك، لكن الفرق سيكون بين عراق ديمقراطي ومستقر 
وموال لأميركا وعراق غارق في الفوضى ويمكن أن يكلف 
الأميركيين الكثير، وعندها يمكن أن ينظر إلى الأمر من 
الخارج على أنه هزيمة كبيرة للولايات المتحدة وتراجع 

أمام أكبر عدوين لها وهما القاعدة وإيران.
وختم الكتاب مقالهم بالطلب من الرئيس باراك أوباما أن 
يصغي مرة أخرى إلى نصيحة القادة العسكريين وغيرهم 
من ذوي الخبرة في العراق وعدم الاستماع إلى المقترحات 
المطالبة بقوات أصغر هناك، لأن ذلك يجر مخاطر على 

السياسة الخارجية لأميركا وأمنها القومي. 

عواقب مسعى الفلسطينيين في الأمم المتحدة
 قالت صحيفة واشنطن بوست الأميركية  ان الرئيس 
بدولة  الاع��ت��راف  سيطلب  عباس  محمود  الفلسطيني 
فلسطينية كاملة العضوية في الامم المتحدة عندما يتوجه 
الى الجمعية العامة للمنظمة الدولية هذا الاسبوع متحديا 

المعارضة الشديدة من اسرائيل والولايات المتحدة.
وفيما يلي بعض الاسباب وراء هذه المحاولة وكذلك بعض 

عواقبها المحتملة.
 لماذا يريد الفلسطينيون الذهاب للامم المتحدة؟

يقول عباس ان 20 عاما من محادثات السلام التي تقودها 
الولايات المتحدة وصلت الى طريق مسدود ويريد تصويتا 
في الامم المتحدة ليخلع على الفلسطينيين عباءة الدولة 
التي يحلمون بها. غير انه يعترف بأنه لا تزال هناك حاجة 
لمفاوضات مع اسرائيل من اجل انشاء دولة تؤدي مهامها 

بشكل صحيح.
وفي تبريرهم لهذه الخطوة يشير الفلسطينيون الى نجاح 
خطة مدتها عامان بدعم من الغرب لبناء مؤسسات استعدادا 

لاقامة الدولة والتي قالوا انها انتهت الان.
 الفلسطينيون يريدون الاعتراف بحدود 1967. لماذا؟

تقول السلطة الفلسطينية ان وضع دولتها بصورة نهائية 
في سياق الاراضي التي استولت عليها اسرائيل في حرب 
1967 لا يزال يوفر شروطا واضحة للمرجعية ويعني ان 
اسرائيل لن يصبح بمقدورها وصف الاراضي »بالمتنازع 
عليها« بل سيوضح انها محتلة. وتخشى اسرائيل ان يمكن 
ذلك الفلسطينيين من بدء اجراءات قضائية أمام المحكمة 
الجنائية الدولية ضد نحو 500 الف اسرائيلي يعيشون في 

القدس الشرقية والضفة الغربية.
 كيف تعترف الامم المتحدة بالاعضاء الجدد؟

عادة ما تقدم الدول الساعية للانضمام للامم المتحدة 
طلبا للامين العام الذي يرفعه الى مجلس الامن ليقيمه 
15 دولة  ويصوت عليه. واذا وافق المجلس المكون من 
على طلب العضوية فانه يرفعه بدوره الى الجمعية العامة 
لاقراره. ويحتاج الطلب لاغلبية الثلثين او 129 صوتا من اجل 

اقراره.
ولا تستطيع دولة الانضمام الى الامم المتحدة الا اذا وافق 

مجلس الامن والجمعية العامة على طلبها.
 هل بوسع الفلسطينيين الانضمام للامم المتحدة؟

نظريا نعم. لكن واشنطن اوضحت انها ستستخدم حق 
النقض )الفيتو( ضد طلب من هذا القبيل وهو ما يعني انه 

ليس امامه من فرصة للنجاح. وحتى اذا حصل الفلسطينيون 
على اغلبية الثلثين في الجمعية العامة فلا سبيل للالتفاف 

على الحاجة لموافقة مسبقة من مجلس الامن.
 هل يمثل وضع »الدولة غير العضو« خيارا؟

بالامم  الكاملة  العضوية  بطلب  التقدم  الى  بالاضافة 
وضعهم  تحسين  ايضا  الفلسطينيون  يستطيع  المتحدة 
كمراقب الى دولة غير عضو وهو وضع الفاتيكان حاليا. ويقول 
مبعوثو الامم المتحدة ان مثل هذا الوضع يمكن ان يفسر 
كاعتراف ضمني من الامم المتحدة بالدولة الفلسطينية لان 
الجمعية العامة ستعترف بسيطرة الفلسطينيين على دولة 

فعلية.
ومن مميزات هذا الخيار هو انه يتطلب اغلبية بسيطة 
في الجمعية العامة التي تضم 193 دولة لا اغلبية الثلثين. 
وقال عباس يوم أمس الأول الجمعة ان اكثر من 126 دولة 
تعترف بالفعل بدولة فلسطين وهو ما يعني احتمال فوزها 

بسهولة بهذا التصويت.
 ما هي مزايا ذلك؟

بجانب منحهم لقب »دولة« المهم يقول دبلوماسيون انه 
قد يمكن الفلسطينيين من الانضمام الى المحكمة الجنائية 
الدولية حيث يمكنهم رفع دعاوى قضائية ضد اسرائيل بسبب 

حصارها الجزئي لغزة او المستوطنات.
 هل هناك اي عيوب بالنسبة للفلسطينيين؟

هناك اخطار محتملة. فعلى سبيل المثال يمكن لاسرائيل 
ان تقاضي الفلسطينيين امام المحكمة الجنائية الدولية 
تديرها  التي  غزة  على  اطلقوها  التي  الصواريخ  بسبب 

حركة حماس.
على  القانونية  العواقب  من  المنتقدين  بعض  ويحذر 
الفلسطينيين انفسهم وقالوا ان هذه الخطوة قد تعرض 
حقوق اللاجئين في الشتات للخطر وكذلك وضع منظمة 
التحرير الفلسطينية. ويرفض آخرون بعض هذه الاقاويل.

وكذلك لن يغير تصويت الامم المتحدة من الاوضاع على 
الارض في الاراضي الفلسطينية وهي حقيقة قد تزيد من 
اضعاف موقف القيادة الفلسطينية عندما تهدأ الامور. ويحذر 
بعض الاسرائيليين من ان فشل المسعى الفلسطيني قد 
يغذي العنف المناهض لاسرائيل بل ربما يطلق شرارة 
انتفاضة جديدة. ويرفض مسؤولو السلطة الفلسطينية 

هذا الاحتمال.

السلطة  معاقبة  واشنطن  او  اسرائيل  تستطيع  هل 
الفلسطينية؟

يشير مسؤولون اسرائيليون الى سلسلة من الاجراءات 
المحتملة منها الحد من تصاريح السفر للقادة الفلسطينيين 
الذين يريدون الخروج من الضفة الغربية ووقف نقل عائدات 
الضرائب المهمة للفلسطينيين بل ضم التكتلات الاستيطانية 
في الضفة الغربية لمحاولة تجنب تحرك قضائي في المحكمة 
الامريكيين  المسؤولين  بعض  ويحذر  الدولية.  الجنائية 
من انهم قد يخفضون من مساعداتهم السنوية للسلطة 
الفلسطينية التي تبلغ نحو 450 مليون دولار. ولا يزال من 
غير الواضح تماما ما اذا كانوا سينفذون هذه التهديدات. ومن 
شأن حرمان السلطة الفلسطينية من الاموال ان يسرع على 
سبيل المثال بانهيارها المالي وهو ما قد يؤدي الى عدم 
الاستقرار. ويجادل بعض القادة الفلسطينيين من انه في 
حالة الافلاس يجب على السلطة الفلسطينية تسليم مفاتيح 
المدن الكبرى في الضفة الغربية لاسرائيل وابلاغها بأن تدفع 

ثمن احتلالها الراهن.

 البنتاغون وتحديات تخفيض الإنفاق
قال الكاتب جورج فيل إن أكثر ما يشغل البنتاغون 
هو وقوع هجوم إلكتروني. وأض��اف الكاتب في مقال 
بصحيفة واشنطن بوست أنه بالرغم من ارتفاع مستوى 
هذا الخطر في قائمة وزير الدفاع ليون بانيتا إلا أنه يحتل 
المرتبة الثالثة أو الرابعة بعد البرنامجين النوويين لكوريا 
الشمالية وإي��ران، وما يسميه عقد الإرهاب في أماكن 
مثل اليمن والصومال وشمال أفريقيا والحرب في العراق 

وأفغانستان.
لكن الكاتب يوضح أن أكثر مخاوف بانيتا استعجالا هي 
لجنة سقف الديون التي تم تشكيلها في أغسطس/آب 
الماضي، فمع عيد الشكر المقبل ربما ستقرر شيئا مهما، 
أي تخفيض الديون في العقد المقبل بترليون ومئتي 
مليون دولار، أو عدم الاتفاق الذي سيؤدي إلى شيء مهم 

آخر، هو: تخفيض إنفاق البنتاغون.
ويشرح الكاتب بالقول إن هذه الفكرة تعني اقتطاع 500 
مليار دولار من الميزانية العسكرية، بالإضافة إلى 350 
مليار دولار على الأقل تم وضعها في جدول التخفيض، 

وحتى دون تخفيض فإن الجيش يتجه ليصبح أصغر.

توجيه اتهامات لأربعة في كارثة غرق عبارة بتنزانيا
  ڑ دار ال�سلام /متابعات:

ذكرت وسائل اعلام محلية يوم  أمس السبت أن أربعة أشخاص اتهموا 
بالتس��بب في وفاة أكثر من 200 ش��خص عندما غرق��ت عبارة مكتظة 

بالركاب الاسبوع الماضي في زنجبار بتنزانيا.
ووجه الاتهام ف��ي محكمة زنجبار العليا يوم  أم��س الأول الجمعة الى 
س��عيد عبد الله كينيانيت )58 عاما( قبطان العبارة )سبايس ايسلاندر( 

الذي ما زال مفقودا.
ولم تتمكن الس��لطات من تأكيد ما اذا كان القبطان غرق في الحادث 
الذي وقع في الساعات الاولى من صباح العاشر من سبتمبر أيلول. ونجا 

أكثر من 600 شخص من الكارثة.
ووجه الادعاء أيضا الاتهام لاحد مالكي العبارة وهو يوس��ف س��ليمان 
جوس��ا )47 عاما( وضابط أول الس��فينة عبد الله محم��د علي )30 عاما( 
وسليم نيانجي سليم )27 عاما( الموظف بسلطة موانئ زنجبار المسؤول 

عن تفتيش الركاب.
ونقلت صحيفة سيتزن التنزانية عن رمضان نسيب رئيس الادعاء في 
زنجب��ار قوله للمحكمة ان اهمال المتهمي��ن أدى الى غرق العبارة ووفاة 

203 أشخاص.
وارتفع عدد القتلى الى 203 بعد انتشال ست جثث في ميناء مومباسا 

الكيني.
وذكر الادع��اء أن المتهمين س��محوا بزيادة حمولة العب��ارة من ركاب 

وبضائع.

القبض على اثنين في فنلندا للاشتباه بتمويلهما الإرهاب
  ڑ هل�سنكي /متابعات:

 قالت الش��رطة يوم أمس  الس��بت انها اعتقلت امرأة ورجلًا من أصل 
اجنبي في فنلندا للاشتباه في تمويلهما الارهاب وتجنيد اشخاص لشن 

هجمات ارهابية في دولة اخرى.
وقال المفتش كاج بيوركفيست من المكتب الوطني للتحقيقات »ثمة 
س��بب للاعتقاد بان هذه الاعمال ذات صلة بمنظمة يشتبه في ارتكابها 

اعمالا ارهابية«.
وخضع المشتبه بهما لرقابة المخابرات قبل القبض عليهما في السابع 
من الشهر الجاري وقد مثلا امام محكمة هلسنكي قبل اسبوع وصدر امر 

باستمرار اعتقالهما في جلسة لم تنشر المحكمة اوراقها بعد.
وفي أول تعليق للش��رطة عل��ى القضية قال بيوركفيس��ت ان خطط 
الهج��وم المحتمل لم تكن تس��تهدف فنلندا ولكن دولة »ليس��ت قريبة 
جدا« منها وص��رح للصحفيين أنه لم يتم رفع مس��توى التهديد الامني 

في فنلندا.
وذك��رت الصح��ف الفنلندي��ة أن الاثني��ن م��ن اصل صومال��ي ولكن 
بيوركفيست رفض الكشف عن جنسيتهما أو اسميهما أو اي منظمات او 

دول لها صلة التحقيق.
وقامت الشرطة بتفتيش عدد من المنازل في منطقة العاصمة والتحفظ 

على ادلة. ويحققون فيما اذا كان لاشخاض اخرين علاقة بالقضية.

قراصنة صوماليون يفرجون عن سفينة ترفع علم منغوليا
ڑ  مقدي�سو /14 �أكتوبر/ رويترز:

قال قراصن��ة وجماعة مراقبة بحرية ان قراصن��ة صوماليين افرجوا عن 
سفينة لحمولات الصب ترفع علم منغوليا كانوا خطفوها قبالة ساحل سلطنة 

عمان في يناير كانون الثاني الماضي وذلك بعد حصولهم على فدية.
وخطفت س��فينة حمولات الصب الفيتنامية هوانج س��ون سان على بعد 
نحو 520 ميلا بحريا جنوب ش��رقي ميناء مسقط وعلى متنها طاقم يضم 

24 فيتناميا.
وقالت منظمة ايكوتيرا انترناش��ونال البحرية في بيان »سفينة الشحن 
هوانج س��ون س��ان الفيتنامية التي ترفع علم منغوليا افرج عنها في وقت 
متأخر من مساء يوم أمس الأول الخميس بعدما حصل القراصنة الصوماليون 

على فدية مخفضة« للافراج عن السفينة المخطوفة منذ ثمانية اشهر.
وتابع »الس��فينة في هذه الاثناء ف��ي مياه آمنة وتفي��د تقارير بانها في 
طريقها الى مرفأ صلالة في جنوب سلطنة عمان. غير ان مالك السفينة لا 

يزال متكتما بشأن وضع ومصير الطاقم«.
كما اكد قرصان الافراج عن السفينة.

وذكر القرصان من قرية ساحلية صومالية »انا لا اعرف حجم الفدية التي 
حصلوا عليها لكن السفينة افرج عنها على نحو غير متوقع. ابلغنا امس انها 

ذاهبة للصيد لكنهم كانوا يفرجون عنها في ذلك الوقت«.
ويجني القراصنة عشرات الملايين من الدولارات من الفدى التي يحصلون 
عليها بعد الافراج عن س��فن تجارية يخطفونها ف��ي المنطقة برغم جهود 

البحريات الاجنبية للحد من الهجمات.
وتكلف الهجمات على ناقلات النفط والس��فن الاخ��رى الاقتصاد العالمي 
مليارات الدولارات س��نويا وتس��عى البحريات جاهدة لمحاربة هذا التهديد 

خاصة في المحيط الهندي شاسع الامتداد.
وقال مسؤول كبير بسلاح بأحد البحريات التابعة للاتحاد الاوروبي الاسبوع 
الماض��ي ان هجمات القراصنة م��ن المتوقع ان تزيد في الاس��ابيع القليلة 

المقبلة مع انتهاء الرياح الموسمية.

مجموعة إرهابية مسلحة تستهدف دورية للجيش السوري في بساتين منطقة دوما بريف دمشق
ڑ �سوريا/ وكالات:

تعرضت دورية مش��تركة م��ن عناصر 
الجي��ش الس��وري  وقوات حف��ظ النظام 
أثن��اء عودته��ا لكمي��ن مس��لح نفذت��ه 
مجموعة إرهابية مس��لحة في بس��اتين 
منطقة دوما في ريف دمش��ق أس��فر عن 
استش��هاد أحد عناصر الدورية وإصابة 6 

آخرين بجروح. 
وتبادلت عناصر الدورية إطلاق النار مع 
المجموعة الإرهابية حيث استطاعوا قتل 
اثنين منهم وإصابة آخرين وإلقاء القبض 

على عدد آخر. 
البن��ادق  بع��ض  مص��ادرة  وتم��ت 
الت��ي  والأدوات  والذخائ��ر  الاتوماتيكي��ة 
يس��تخدمها الإرهابي��ون لتنفيذ أعمالهم 
الإجرامية وكان بعض هؤلاء المس��لحين 

يرتدي لباسا مشابها للباس العسكري. 
وق��ال الم��لازم أول زهي��ر س��عود في 
حدي��ث للتلفزي��ون الس��وري أم��س  لقد 
كلفنا مهمة إلق��اء القبض على مجموعة 
مس��لحة فتعرضنا لكمي��ن ضمن مزرعة 
مخفي��ة حيث ب��دأ إطلاق الن��ار علينا من 
كل الجهات ما اضطرنا إلى اللجوء إلى أي 

شيء يقينا من الرصاص. 
وأض��اف س��عود إن عناص��ر المجموعة 
الإرهابية المسلحة كانوا يأخذون مكانهم 
ويحتم��ون بش��كل جي��د ضمن الأش��جار 
والمن��زل ونح��ن كن��ا لا نرى ش��يئا لكننا 

استطعنا إحاطتهم والنيل منهم. 
بدوره قال المس��اعد بطرس حلاوة إننا 
كنا بمهمة وأثناء س��ير القافلة في طريق 
المزارع تعرضنا لكمين حيث أطلقوا النار 
علينا من بنادق كلاش��ينكوف ورشاشات 
الس��يطرة  اس��تطعنا  لكننا  وبومبكش��ن 

وإلقاء القبض على الفاعلين. 
وأضاف ح��لاوة: لقد أصب��ت في رقبتي 
بندقي��ة  م��ن  وبرصاصتي��ن  وكتف��ي 
كلاشينكوف في أسفل ظهري ما استدعى 
إج��راء عم��ل جراح��ي لك��ن الرصاص��ات 
مس��تقرة لا يمك��ن إخراجها الآن وس��يتم 

إخراجها بعمل جراحي ثان. 

م��ن جانبه ق��ال العريف منه��ل محمد 
الجاسم »خلال تنفيذنا لمهمة في منطقة 
حرس��تا دخلنا إلى منطقة البساتين حيث 
يوج��د إرهابيون مس��لحون وق��د أطلقوا 
الن��ار علينا من كل الجهات مس��تخدمين 
الرشاش��ات والقناصات وبن��ادق من نوع 
كلاشينكوف وبومبكشن فأصبت بقدمي 
واستش��هد زميل ل��ي كان بجانب��ي فيما 

أصيب الملازم أول سعود. 
م��ن جهت��ه ق��ال الرقيب علاء ش��فيق 
مخلوف إننا وخلال س��ير الدورية تعرضنا 

لإطلاق نار وأصبت بقدمي. 
وقال الدكتور ربيع ناصر طبيب إسعاف 
ف��ي مش��فى حرس��تا إن��ه من��ذ حوال��ي 
الس��اعتين جاءتنا مجموعة م��ن عناصر 
الجي��ش وقد تعرضت لإصاب��ات بطلقات 
ناري��ة أغلبها كانت ف��ي منطقة الحوض 
والبطن وغالبية الطلقات تعود لقناصة. 

عل��ى صعي��د آخ��ر ب��دأ وف��د المجلس 
الاتح��ادي الروس��ي  ي��وم أمس الس��بت  
زيارة إلى سورية تستمر أربعة أيام يجري 
خلاله��ا لق��اءات مع ع��دد م��ن الفعاليات 

السياسية والاجتماعية والدينية. 
وقال نائ��ب رئيس المجل��س الاتحادي 
الروسي الياس اوماخانوف رئيس الوفد.. 
انه انطلاقا من السياسة المبدئية لروسيا 
الاتحادية الت��ي تؤكد عدم قبول التدخل 
في ش��ؤون ال��دول الاخرى فنح��ن نؤكد 
اس��تعدادنا للمش��اركة والتع��اون لدف��ع 
الحوار الوطني في س��ورية الذي يجب ان 
يحدث في مناخ طبيعي دون عنف موضحا 
ان الزي��ارة تأتي في اطار تعزيز الصداقة 

مع الأصدقاء في سورية. 
وأوض��ح ان الزي��ارة تتضم��ن برنام��ج 
عمل مكثفا ولق��اءات متنوعة مع ممثلي 
مختلف الفعاليات السياس��ية والمس��تقلة 
والمعارض��ة للاطلاع عل��ى توجهات هذه 

القوى السياسية. 
وقال: على هذا الاساس يمكن التعاون 
مع مختل��ف الفرقاء للخ��روج برؤى توحد 
المجتمع الس��وري من أجل افساح المجال 

لتطبي��ق الاصلاح��ات التي يت��م الحديث 
عنها اليوم بشكل فعال.

كم��ا اك��دت القي��ادة الصيني��ة رفضها 
التدخل في شؤون سورية الداخلية مشيرة 
الى ان العقوبات الاوروبية والاميركية لن 
تجدي نفعاً وأن الحوار هو السبيل الوحيد 

لحل الأزمة.
وف��ي هذا الس��ياق أعرب��ت الصين عن 

أملها بأن يحترم المجتم��ع الدولي مبادئ 
ميثاق الامم المتحدة والاستقلال السيادي 
لسورية وس��لامة أراضيها مجددة التأكيد 
أن مفتاح حل الازمة التي تشهدها سورية 
داخلي ويكمن في الدولة السورية ذاتها.  
ونقل��ت وكال��ة انب��اء الصي��ن الجديدة 
وزارة  باس��م  المتحدث��ة  ع��ن  ش��ينخوا 
الخارجي��ة الصينية جيانغ ي��وا قولها في 

س��ياق مؤتمرها الصحف��ي أول امس ان 
مس��ألة ما اذا كان يتعين عل��ى المجتمع 
الدول��ي اتخاذ اجراءات اضافية أم لا حيال 
س��ورية تتوق��ف عل��ى م��ا اذا كانت تلك 
الاجراءات ستساعد على التهدئة وتشجع 
على الحل من خلال الحوارات السياس��ية 
وتحاف��ظ على الس��لام والاس��تقرار في 

الشرق الاوسط.  
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